



Columnas ESTATALES

06 Agosto 2024

SE COMENTA

Que ivaya sorpresa! Lo que queda del **Partido de la Revolución Democrática** presentó a **Omar Ortega Álvarez** como su coordinador parlamentario para la siguiente **Legislatura**. Los **sobrevivientes** mexiquenses a la debacle del pasado **2 de junio** parecen no escarmentar con la muestra popular de **hartazgo** ante los rostros de **siempre**, y así pretenden resurgir de sus **cenizas**. Como si fuera **chiste**, además del líder de la **minibancada** de dos integrantes asegura que no jalarán más con **PRI** y **PAN**, pues esa alianza se agotó “y más vale **solos** que **mal acompañados**”, dicen.

Que tampoco hubo sorpresas en su **agenda legislativa**, la cual **presentaron** y **contempla** sus temas de siempre como la **interrupción** del embarazo en las **12 primeras semanas**, entre otros que esperan sean **aprobados** con la **nueva integración** de la **Legislatura**. Y bueno, si ya **batearon** a los de “**Fuerza y Corazón**”, para avanzar en sus temas todo depende de si le siguen haciendo **guiños** a los de la **4T**, que ciertamente **no** andan muy **necesitados** de **votos** en la **cámara**.

Que el **secretario del Agua, Pedro Moctezuma**, advirtió que está en riesgo el **bosque de agua** (que surte a 32 millones de personas entre el **Edomex, CDMX** y **Morelos**) por la **sequía, tala** y sobre todo el **desarrollo inmobiliario** “de los cárteles de todo tipo”. Conocedor **respetado, lamentablemente** tiene serias **dificultades** en el trato con los **medios**, que se quedaron **esperando entrevista** para que explicara sus dichos luego de su muy larga **disertación** (que incluyó hasta poemas) en la **Cámara de Diputados**, pero puso tierra de por medio. ¿Será que al calor del **Salón Juárez** prendió la mecha y luego lo **pensó bien**?

Que una **importante decisión** en materia de **seguridad penitenciaria** ha tomado el **gobierno estatal**, y lo señaló el propio **Secretario de Seguridad** de la entidad, **Cristóbal Castañeda**: **No** se van a hacer nuevas **cárceles**, como inicialmente se llegó a **manejar**, sino que se ampliarán hasta **ocho** de las existentes, que se encuentran **sobrepobladas**. Así que atentos, porque el **proceso** será **interesante** y denota el amplio **respaldo** que el **Teniente Coronel** está recibiendo de la **gobernadora Delfina Gómez** para **afinar planes delicados**. —

ENREDADOS

DENISSE UGALDE ALEGRÍA 43 MIL SEGUIDORES

Devolvámosle a la tierra lo mucho que nos da. Participa en la reforestación en la Sierra de Guadalupe junto a Tierra Nueva.



DAVID ULISES GUZMÁN PALMA 14 AMIGOS EN COMÚN DE CUENTA +600

12 km hoy



ROSENDO MARÍN DÍAZ 4.9 MIL SEGUIDORES

El Telescopio Espacial James Webb capturó la Nebulosa de la Tarántula en la Gran Nube de Magallanes. Esta es un área de formación estelar activa.

Explorando el universo con @SenalesDelEspacio



MAURILIO HERNÁNDEZ 33 MIL SEGUIDORES

Dentro de #morena en el Estado de México, los #Mexiquenses-DeCorazón hemos sido parte fundamental en la transformación de nuestra entidad y en #Tultitlán estamos orgullosos de pertenecer a este gran movimiento, por lo que nuestras acciones seguirán encaminadas a impulsar y fortalecer el cambio que de la mano de nuestra Gobernadora la Mtra. @DelfinaGómezÁlvarez, está siendo posible para todas y todos los mexiquenses.



PEDRO RODRÍGUEZ VILLEGAS 97 MIL SEGUIDORES

¡Feliz cumpleaños, querido amigo Anuar Azar!

Que este nuevo año de vida te traiga salud, felicidad y más oportunidades para que unidos sigamos brindando las mejores oportunidades para las y los atizapenses. ¡Te envío un fuerte abrazo!



PONCHO BRAVO 7.5 MIL SEGUIDORES

#TipDelDia
Aquí algunos tips para manejar con este tiempo de lluvias. Tengamos precauciones.



LA EDITORIAL

// ¿Cual será la propuesta del PAN Edomés para los siguientes años?

Luego de haberse sumado a nivel nacional a la coalición con el PRI y PRD, cuyos resultados a pocos gustaron en este partido, el blanquiazul tiene que buscar ser una propuesta real de oposición de cara a los siguientes comicios, pero también durante los siguientes meses en los que será crucial su desempeño para recuperar parte de los perdido en los últimos años.

Están de cara a su renovación de dirigencia estatal, en la que se prevé que Anuar Azar se mantenga por otro periodo en el que tendrán que revisar todo lo hecho en las elecciones pasadas -bueno y malo- para trazar una ruta que le sea atractiva a los votantes de esta fuerza política.

La autocrítica siempre es buena...



CON SINGULAR ALEGRÍA

El mito al regreso del PRI

GILDA MONTAÑO

EN 2012, EN la campaña presidencial, el candidato priista Enrique Peña Nieto plantea un mito que tiene dos partes; una que se puede decir y la otra a la que no se puede hacer referencia pública, pero se da por hecho. Se expresa en una idea sintética y clara que sostiene: los priistas somos corruptos, como todos los otros políticos, pero eficaces y sabemos hacer las cosas.

EL MITO DE la eficacia, pretendía recoger la acción del PRI en los primeros 80 años en el gobierno, pero que también asumía los altos niveles de corrupción de los funcionarios emanados de este partido. La sociedad lo compró. El candidato Peña y el PRI, después de 12 años fuera de la presidencia, vuelve a Los Pinos.

LA SUPUESTA EFICACIA priista se hace evidente al inicio de su gobierno. El presidente Peña (2012-2018), a través de sus operadores, convence a la oposición de votar una serie de cambios constitucionales, para realizar las llamadas reformas estructurales. En buena parte de la sociedad, en los sectores políticos, en los medios nacionales e internacionales se posiciona la idea de que el gobierno había manifestado una gran eficacia política. El mito se hacía realidad.

EL GOBIERNO CENTRA toda su comunicación en publicitar su eficacia al lograr la aprobación de las reformas. El mito en un primer momento funciona, pero muy pronto deja de operar. En el mediano plazo, las reformas van a tener un gran efecto en la economía del país, pero al corto plazo no ofrecen nada a la población. Un ejemplo es la reforma energética cuyos efectos se verán en diez años.

CONCLUSIÓN

LA REVOLUCIÓN MEXICANA (1910-1920) crea un poderoso mito que funda, da sentido y explica la acción desarrollada por los distintos gobiernos que siguieron al fin de la lucha armada. Ese mito, con variantes, le funcionó al PRI durante 80 años. El mito se desgasta y cuando el PRI no pudo ofrecer nada que convenza al electorado, están dadas las condiciones, para que surja un candidato de la oposición con fuerza suficiente para derrotarlo en las elecciones del 2000.

EL PRESIDENTE Y el gobierno de la alternancia no fueron capaces de elaborar un mito convocante a pesar de que estaban dadas las condiciones, para que sucediera. Nunca se ubicó la importancia que tenía su construcción. En buena medida la incomprensión y crítica al gobierno de la alternancia tienen relación con la falta de un mito fundador que diera sentido y explicara el carácter del período y el propósito del mandato.

QUIEN SIGUIÓ AL presidente de la alternancia, también del PAN, intentó construir el mito convocante a partir de entablar una guerra frontal en contra del

narcotráfico. Este mito en un primer momento funcionó, pero la sociedad al ver los costos, dejó de ser convocada por esa idea. El PAN pierde la elección y el PRI vuelve a Los Pinos.

EN 2012, EL regreso del PRI a la presidencia de la República, lo hace acompañado de un mito que resulta atractivo para la ciudadanía; los priistas "...somos corruptos, como los otros políticos, pero más eficaces para gobernar, la historia lo demuestra". La sociedad acepta el planteamiento y se identifica con él. En el primer año de gobierno funciona, pero muy pronto deja de convocar.

HABRÍA QUE VER qué es lo que piensa después de su escrito Rubén Aguilar Valenzuela, comunicador político, después de estos seis años, al analizar el comportamiento, no solo mediático, sino político, económico, social y cultural que ha tenido AMLO en México. Muy amado por muchos, muy odiado por otros, se erige en un hombre, que está envuelto en algodones, que no le permiten ver qué es lo que está pasando alrededor suyo. La historia lo juzgará.

GILDAMH@HOTMAIL.COM



TRIBUNA POLÍTICA

POR: JOSÉ CONTRERAS CONTRERAS / **Periodista**

La dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática no aprende. Va por el mismo camino, con las mismas personas, hacia un descalabro seguro en su futuro político. Ayer presentó al diputado local electo, Omar Ortega Álvarez, como su coordinador parlamentario, quien coordinará a la gran fracción del PRD, que integran él y la diputada Araceli Casasola.

Curioso que el diputado Ortega Álvarez haya reconocido públicamente que estuvo mal hacer coalición con el PRI y el PAN en la pasada elección estatal. A pregunta expresa en la que se le preguntó: “Entonces estuvo mal para el PRD la alianza con el PRI y el PAN”, el “súper coordinador” parlamentario del partido del sol azteca no respondió con la voz, solamente movió la cabeza afirmativamente y extendió los brazos en señal de aceptación.

Pero por lo que digo que el PRD no entiende, es porque es evidente que no están dispuestos a virar el volante ni un centímetro para que las cosas sean diferentes. El presidente seguirá siendo Agustín Barrera Soriano, el coordinador, por tercera legislatura consecutiva será el mismo Omar Ortega Álvarez, y los encargados políticos de ese partido serán los mismos que provocaron la peor derrota de su historia.

O sea que el PRD “cambia” para seguir siendo el mismo, para trabajar en su misma agenda legislativa, para volver por quinta Legislatura al hilo a tomar la bandera de la interrupción legal del embarazo, sin que esa propuesta le haya resultado nada bueno en los 15 años que ya tratado de que se apruebe.

Este tema, solo ese tema, debería llevar a los perredistas, claro, si quisieran hacer algo diferente, a una reflexión más profunda de su realidad, tal vez podrían comprender que no deja de ser una buena propuesta, pero tendrían que tomar en cuenta la situación social del Estado de México, una sociedad ultra conservadora en la que la iglesia católica tiene más poder que todos los partidos políticos juntos, incluyendo al todopoderoso Morena, que prefiere dar la vuelta al tema antes de entrarle a la controversia.

Es tiempo de cambio, para todos, no solamente para el PRD, un PRD trasnochado, sin rumbo ni ruta, en el que es evidente que hacer lo mismo, mal, es lo mejor que se les ocurre para convocar a los miles de militantes que se han ido de ese instituto político por decepción, por falta de oportunidades para el desarrollo político, y porque ya vieron que un puñado de políticos de quinta son los que se reparten el poder, las ventajas económicas del mismo y las posicio-

nes, cerrando el paso a cualquiera que verdaderamente tenga ganas de hacer algo distinto. Que aprovechen sus últimos seis años de operar esa tribu como partido político, y que se lleven lo poco de valor que queda en ese instituto político, porque dentro de dos elecciones perderán hasta el registro como partido político local.

La universidad va por un semestre más

La casi centenaria Universidad Autónoma del Estado de México vivió un día de fiesta, en grande, con la puesta en marcha este lunes de un nuevo semestre en el que casi 100 mil jóvenes y maestros construirán juntos una oportunidad más para la cultura, las artes, las humanidades y la ciencia.

Hizo muy bien la gobernadora Delfina Gómez Álvarez al ser ella precisamente, como máxima autoridad de esta entidad, la que inaugurara las actividades en este nuevo semestre y con su presencia reconozca la importancia que tiene para esta entidad la máxima casa de estudios mexicana.

En Zinacantepec, Delfina Gómez indicó a la comunidad universitaria: “Ustedes son el pilar para la construcción de una sociedad más equitativa, más inclusiva, más justa y más próspera, su impacto trasciende las aulas, extendiendo el desarrollo de la comunidad y forjando un presente y un futuro más prometedor”. Y tiene razón.

Adolfo Solís Gómez por la protección estatal para su administración

El secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, recibió en su despacho al presidente municipal electo de Almoloya de Juárez, Adolfo Solís Gómez, mejor conocido como “El Chiquillo”, quien asumirá esa posición el próximo 1 de enero de 2025, como ya lo hizo de 2016 a 2018, pero entonces enfundado en los colores del otrora poderoso Partido Revolucionario Institucional.

Adolfo Solís Gómez, será ahora presidente municipal de Almoloya de Juárez, pero representando a la coalición “Juntos Hacemos Historia” que integraron en la pasada elección local los partidos Movimiento de Regeneración Nacional Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista.

El ahora Morenista debe mantenerse muy cercano a Duarte Olivares si esta ocasión desea hacer mejor las cosas que como lo hizo en su primera administración, de la cual, dicen, el pueblo de Almoloya de Juárez no se logra recuperar...

La oposición y sus comentócratas no se resignan a la sobrerepresentación legislativa que no rebasa el 8% que marca la ley, por lo que de todos modos va, tanto local como federal. Y la derecha derrotada ahora sale con un nuevo argumento: que aplique para coaliciones, pero la legislación electoral con la que asignarán las diputaciones plurinominales se refiere a partidos, así que no procederá su demanda, porque la Constitución habla única y exclusivamente de partidos y no de alianzas. Reite-



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

ramos que son las mismas reglas con la que ellos se despacharon con cuchara grande en el pasado, que el Presidente Andrés Manuel López Obrador quiso reformar y ellos se opusieron... NOTAS CORTAS: El líder del PVEM José Alber-

to Couttolenc fue reconocido por el ex gobernador Ávila Villegas por sus votos aportados a la virtual Presidenta Electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo... La gobernadora Delfina Gómez Álvarez, presidió la mesa de seguridad en la

Sobrerepresentación: cambio argumentativo...

que insisten que bajaron los delitos en un 12%... El PRD estatal presentó a Omar Ortega Álvarez como su coordinador en la próxima Legislatura local. Ya se sabía... Esta mañana el presidente municipal de Amoloya de Juárez, Óscar Sánchez

García, preside el CXCVIII aniversario de la erección del municipio... Este mediodía la diputada local y federal electa del PVEM, María Luisa Mendoza Mondragón, rinde su Tercer Informe Legislativo en Jilotepec. No sabemos si algún otro legislador cumplirá también con esa responsabilidad... Falleció un histórico del Club Deportivo Toluca, del Santos y mundialista en 1994: Jorge Rodríguez Esquivel. EPD... Que tengan un excelente martes, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



En el Estado de México, el caos en servicios y otras cosas es enorme y se debe, en gran medida, a que el crecimiento urbano no tuvo ninguna planeación ni lógica durante décadas de gobiernos de todo tipo de colores.

Cada municipio hizo sus planes sin considerar a los vecinos, ni las propias condiciones y limitaciones de recursos.

Nos encontramos con que, entre otros problemas, el Estado de México está en primer lugar en casas abandonadas.

Eso se debe a los malos servicios y la mala calidad de las construcciones. Esperemos que estas nuevas administraciones sean más conscientes y consigan colaborar entre sí.

El próximo año estarán iniciando otra vez los gobiernos municipales y lo cierto es que ya es momento de que este gran Estado de México deje de ser el capricho de políticos de visión corta y reducida. Aquí, lo que debería privar es la visión metropolitana.

Violencia contra las mujeres

Más allá de los intereses y gustos políticos de cada quien, es innegable que la violencia existe, que se ha instalado ya hace tiempo en la entidad y que las mujeres parecen ser más vulnerables ante este fenómeno.

Sin embargo, no deja de preocupar que desde la política insistan en hacer de esta demanda social un botín político.

El problema es que, de no ser con el apoyo de un partido político, no hay forma de que las manifestaciones sociales lleguen realmente a encontrar eco en el gobierno, mucho menos a incidir en las políticas públicas.

Así las cosas, estamos entrapados. Si la sociedad se cobija con el apoyo de los partidos para expresar una inquietud legítima, esta pierde credibilidad, se politiza y termina en una negociación de alto nivel que no beneficia a los ciudadanos ni resuelve el problema.

Si, por el contrario, las expresiones sociales logran evadir a los políticos y sus intereses, nunca llegan a donde es necesario y se pierden en simples gritos y pancartas que se olvidan pronto.

Mientras, pasan los años y la lista de víctimas crece a pesar de todas las medidas, programas y recursos que contra la violencia aplicamos.

ARCANO & POLÍTICO

MARIO LUIS ALTUZAR SUÁREZ

Apresuran unción de la
Presidenta ©

Mario Luis Altuzar Suárez

Arcano Radio

¿Pa' qué arriesgarse? Más vale pájaro en mano. No vaya siendo que prospere ese magistrado que pide sancionarlo por ilícitos electorales. Una amenaza que sería la semilla de la discordia. ¡Esa que germinó en Venezuela! Y cumplen el "deseo" del que se siente Emperador en un Palacio que tampoco es suyo. ¡Será ungida la elegida el jueves 15 de agosto!

A sus 53 años, la sudcaliforniana Mónica Aralí Soto Fregoso, en funciones de magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, sin rubor, informó que la sesión solemne para la entrega de la constancia de mayoría de presidenta electa a Claudia Sheinbaum se tiene agendada para el jueves 15 de agosto.

En el video en que se da en solitario a conocer la trascendental determinación para el presente y futuro de la Nación, soslayando a los inoportunos e imprudentes medios de comunicación, dijo que propuso realizar sesiones públicas en los próximos días para la resolución de todos los medios de impugnación a la elección presidencial del 2 de junio.

¡De trámite!, diría la clásica. En 8 días, menos 2 de descanso que reduce a 6, se analizarán, entre otros, 36 mañaneras entre mayo y octubre de 2023, en que calificó AMLO a Xóchitl Gálvez, como "la candidata de los corruptos" y señalarla como representante de Claudio X. González, Carlos Salinas de Gortari o Vicente Fox.

Uno de 85 renglones de impugnaciones, presentado por el magistrado Reyes Rodríguez Mondragón, presidente del 2 de septiembre de 2021 hasta su defenestración el 31 de diciembre de 2023, 5 de 7 magistrados que deberían votar el cambio, porque 2 togados fueron impedidos por el comité Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, presidente del Senado.

Se impuso a Mónica Aralí Soto Fregoso, hija del sonorenses Eligio Soto López que fue 1 de 7 constituyentes priistas de Baja California Sur del 25 de noviembre de 1974 al 9 de enero de 1975 y posterior militante disciplinado en el PRD de Andrés Manuel López Obrador. Es actual Asistente de Gestión y Seguimiento, en la Pnencia de la Ministra plagiaría Yasmín Esquivel Mossa, de la SCJN, con sueldo mensual bruto de 60,358 pesos en 2022.

Por si se olvidó, recordemos que la ministra sexagenaria es esposa del

empresario José María Riobóo, quien busco encarcelar a su nuera y es el constructor de confianza del Cain de Macuspana, ¡desde el 2000! Y algunas de las obras fueron ejecutadas y reservadas (ocultadas a los mexicanos) por la que se siente mexicana Claudia Sheinbaum Pardo de 62 años.

Tiene fundamento el capricho del nieto de un español indocumentado, en la propuesta del magistrado del TEPJF, Reyes Rodríguez Mondragón, de confirmar la sentencia contra AMLO, por cometer ilícitos electorales en 36 mañaneras de 2023, desde las que habría denostado a la opositora Xóchitl Gálvez, al calificarla como "la candidata de los corruptos" y señalarla como representante de Claudio X. González, Carlos Salinas de Gortari o Vicente Fox.

Además de correr el riesgo de anular las presidenciales que acabarían el sueño Maximista del misógino de Palacio para mover los hilos de la que despachará en la presidencia, porque al ser irregularidades graves, con base en las leyes electorales, se condenaría al infractor y además, se tendría que anular y reponer el proceso electoral.

Un escenario que aumenta el miedo palaciego de que renazca la Marea Rosa y como un alcohólico que recae. Llegue con el doble de intensidad para obligarlo a dejar la Silla del Águila y la posibilidad de ser encausado a nivel nacional por amparar al crimen organizado, asesinatos por acción y por omisión de cerca de 2 millones de mexicanos, desvío de recursos de falsas obras, como Dos Bocas que "inicia operaciones" con petróleo de la Refinería de Tampico. Y a nivel internacional, que la DEA lo lleve a la justicia de Estados Unidos.

Un panorama que se busca evitar y consuar el Mega Robo Electoral del 2 de junio. Y con la orden de adelantar la "unción" de Presidenta Electa "legaloide" porque la de facto se dio por la Marina en Salinas Cruz en junio pasado, parecería que escuchamos los pensamientos que flotan en Palacio: ¿Pa' qué arriesgarse?

Hasta la próxima.



Mónica Aralí Soto Fregoso (TEPJF)
Yasmín Esquivel Mossa
Jefa de Eligio Soto

OJALÁ

OSCAR
GLENN

@OscarGlenn



Conocimiento, inteligencia y necesidad

La UNAM realizó los “Foros Reforma Constitucional en Materia de Justicia” del 29 de julio al 1 de agosto como un espacio de diálogo, reflexión y consulta, donde especialistas de alto nivel en materia jurídica participaron en siete mesas para exponer diferentes perspectivas que se consideran esenciales, si se pretende diseñar una reforma judicial acorde a lo que necesita el país en este momento.

Aun cuando hay una percepción extendida que apunta a que la iniciativa formulada desde el ejecutivo no incorporaría otras ideas por muy valiosas que pudieran parecer, menos si provienen de una institución que el presidente de México ha acusado de haberse “derechizado”, con el ímpetu de cumplir una misión, más algo de necesidad y una esperanza que se niega a desaparecer, se realizaron estos diálogos.

Se subrayó en esos espacios que la independencia judicial y la división de poderes son la garantía para que las decisiones de las y los jueces se basen en el derecho y la jurisprudencia, y no en presiones externas o intereses de grupo, además que, en la división de poderes, no puede haber retrocesos.

Los especialistas en mayoría coincidieron en que la reforma constitucional en materia de justicia tal como está planteada, no garantiza la independencia de los futuros ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), además que debería apostar en mayor medida por fortalecer los tribunales locales, que son a los

que más acuden los ciudadanos.

Respecto a la propuesta de sustituir al Consejo de la Judicatura Federal del Poder Judicial por un Órgano de Administración Judicial y un Tribunal de Disciplina Judicial, la mayoría de los académicos de la UNAM advirtieron que éste debilitaría la independencia de este poder y facilitaría que quienes los integren respondan a preferencias partidarias y políticas, debido a que los cinco integrantes del órgano serán propuestos por otros poderes.

Así se expusieron y fluyeron estas y otras relevantes ideas, como era de esperarse. Al final aún subsistió la esperanza

Algo de necesidad y esperanza que se niega a desaparecer

¿Será que la futura presidenta de este país, se atreva a revisar y concederle cierta validez a las aportaciones de este ejercicio realizado en su Alma Mater o correrá el riesgo de arrancar su gobierno experimentando los efectos de la decisión de impulsar una propuesta inacabada, ampliamente señalada como antidemocrática, riesgosa, regresiva y mal calculada, solo por lealtad y contra su propia inteligencia? Ojalá que no. ■■■



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Surgen datos

No hace mucho en este espacio nos referimos al tema relacionado con el homicidio de Milton Morales Figueroa, coordinador General de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México en Coacalco, la perspectiva que se tenía y conforme a la información ya recabada, participaciones, posibilidades de ayuda interna -por lo menos conocimiento de la forma en cómo se opera en la policía para algunos casos y así- sobre determinados movimientos, puntos ciegos de seguimiento y operación de la justicia...Este espacio está en posibilidades de comentar las investigaciones sobre el homicidio de Morales Figueroa, pese a los pesares, van por buen camino. No obstante, una parte de quienes operaron y consumaron el hecho sabían en dónde se buscaría, cómo y por qué, hay una huella inevitable. Esta ya arroja datos importantes para lo venidero en el seguimiento de la investigación...Por ejemplo, quienes huyeron en los vehículos, tanto el abordado por el ejecutor, como el "muro", siguieron una ruta alejada de las cámaras del C5, del ojo visor de seguridad gubernamental, en donde se puede

dar seguimiento a las calles, avenidas por donde circularon. Para ser precisos pues, tomaron una ruta alejada de estos ojos. La pretensión por supuesto, siempre fue evadir a la policía y hacer trayectos -aunque largos- seguros para la "fuga"...Casi lo logran, casi, porque finalmente se logró establecer por dónde se habían dado a la fuga y dar con los dos vehículos a los cuales les colocaron láminas -placas- sobrepuestas y pertenecientes a otro vehículo...Por cierto, las indagatorias han arrojado, las matrículas fueron obtenidas legalmente, es decir, el trámite se llevó a cabo entregando la documentación, sólo que se colocaron en automóviles que no correspondían. Esto se hizo con el fin de distraer la atención en investigaciones y alargar los tiempos para deshacerse de las unidades utilizadas. Por ello, en su momento al hacer el "cotejo" de placas y datos de vehículos no se había encontrado ninguna irregularidad -ni láminas, ni especificaciones de las unidades- pues en ninguno de los casos había reporte de robo. ¿Extraño?, sí puede ser, pero no para alguien o alguienas, cuyos objetivos estaban claros, tanto en la ejecución como en el desarrollo, la forma en cómo realizar

el hecho -ejecución- y las formas de hacer las cosas para evadir a la justicia...Sin embargo y pese a lo "cuidadoso" que fueron la Fiscalía de Justicia mexiquense, ya tiene hilos sólidos del caso. Sin duda el fiscal General José Luis Cervantes, pronto habrá de dar información sumamente importante al respecto...Resulta fundamental señalar, -como un avance- las indagatorias lograron detectar la "huella digital/rayado" del arma utilizada y resultó que esta tiene relación con otro hecho delictivo cometido en la Ciudad de México. Me explico, al checar lo rayado de la bala -que es como una huella digital- se encontró con que la misma arma había sido usada con anterioridad en un hecho delictivo cometido en la Ciudad de México y por supuesto eso acerca más, mucho más a la resolución del caso. Como lo adelantamos, las investigaciones van avanzando, no es un caso fácil, la probabilidad -como lo señalamos- de que exista uno -quizás varios- "zurdos o izquierdos" dentro de una corporación policiaca aumenta proporcionalmente y más aún que resulten partícipes de los hechos en algún momento. Ya le seguimos...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.